
 

 

 

 

第 857 回 教育委員会会議録 

 
日時 令和４年８月１７日（水） 

午後１時３０分から午後２時００分まで 
場所 御殿場市役所５階大会議室 
出席者    
１番 教育⾧ 勝亦 重夫 ２番 委員 勝又 英和 
３番 委員  欠 席  ４番 委員 大西 孝明 
５番 委員 渡邉 直子 ６番 委員 ⾧田 光男 

 

陪席者  
教育部⾧  

教育総務課⾧  学校教育課⾧  

社会教育課⾧  学校給食課⾧  

社会教育課図書館⾧  教育総務課課⾧補佐  

学校教育課課⾧補佐  社会教育課副参事  

教育総務課副参事    

学校給食課副参事    

西学校給食センター所⾧兼高根学校給食センター所⾧  

 

事務局  
教育総務課副参事  教育総務課副主幹  

 

議事 

御教報第１号  令和３年度御殿場市会計決算（教育費）について

御教議第 38 号  令和４年度特別支援教育就学奨励費について 

御教議第 39 号  令和４年度就学援助について 

   

   

   

   
 

 

 



 

 

 

 

開会  

    

   教育⾧ 

本日は３番杉山ゆかり委員が所用のため欠席ということですが、委員会は成
立いたします。 

ただ今から御殿場市教育委員会８月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願
います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育⾧の指名により決定すること
にご異議ございませんか。 

    

（異議なし） 

    

   教育⾧ 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。 

４ 番 大西 孝明 委員  と、 

５ 番 渡邉 直子 委員  にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いしま
す。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

教育⾧報告  

    

   教育⾧ 

小中学校は、８月２９日から２学期が始まります。⾧いと思っていた夏休
みも残り僅かとなり、子供たちはさみしさとともに少し焦りの気持ちが出て
くる頃です。夏休みの良い締めくくりをしてくれることを願っています。１
年を通して学習や行事が最も充実するのが２学期です。子供たちが意欲を持
ち前向きな気持ちで２学期をスタートできるよう先生方に意識してもらいま
す。 

心配していた子供たちの交通事故や事件等についは、現在のところ報告が
なく安心をしています。暑い日が続き、熱中症等の心配もありましたが子供
たちも、安全を意識して生活できたようです。新型コロナの感染はまだまだ
厳しい状況ですが、２学期も感染対策をしっかり行い子供たちの学びを守っ
ていきたいと考えます。 

 

７月２２日 庁議 ごてんばの芸術家たち展 

   教育⾧ 

御殿場市民会館の開館４５周年特別記念行事として、文化協会主催で「ご
てんばの芸術家たち展」が開催されました。絵画・写真・書・工芸などの御殿
場の芸術家の作品が展示されました。 

今回は特別展でしたが、定期的な開催を希望したい内容でした。 

 

７月２３日 東京２０２０オリンピック・パラリンピック１周年記念 

 大型モザイクアート除幕式 

   教育⾧ 

御殿場駅東西自由通路に大型モザイクアートが展示されました。オリンピ
ックリパラリンピックの様子を、多くの市民の方から寄せられた写真を使い
モザイクアートに仕上げています。ぜひ見ていただき１年前の感動を呼び起
こしてほしいと思います。 

 

７月２５日 部⾧連絡会 定例記者会見 試験委員会 

   教育⾧ 

定例記者会見では、新型コロナ感染による学級閉鎖の公表についての質問
がありました。感染の大幅な拡大が危惧される場合以外は、原則公表しない
方針であることを回答しました。 

  

  

  



 

 

 

 

７月２７日 教育フォーラム２０２２ 

   教育⾧ 

急遽、オンライン形式での研修会となりましたが、大きな支障もなく無事
に終了しました。教職員からは高評価を受けました。 

  

７月２８日 県市町教育⾧研修会 

   教育⾧ 

毎年、この時期に研修会が行われます。今年は、浜松のアクトシティで行
われました。今後の教育行政に生かすことを目的として、３つの市町の実践
発表を受けた後、協議が行われました。 

  

７月３０日 スーパージュニア耀平杯 

   教育⾧ 

 東部地区の小学校１年～４年を対象とした野球大会で、１６チームが出場
し熱戦を繰り広げました。 

  

７月３１日 富士山太鼓まつり 

   教育⾧ 

３年ぶりの開催となり、富士山樹空の森に力強い太鼓の音が響き渡りまし
た。会場には多くの人出がありました。 

 

８月１日 部⾧連絡会 
  
８月２日 園⾧会 駿東地区校⾧会委員会訪問 
  
８月４日 全日中陸上競技大会出場者市⾧表敬訪問 

２市３町教育⾧会 

   教育⾧ 

女子８００ｍ 富士岡中学校３年生 千葉真佳さん 

ベストタイム２分１６秒４９ 

  
８月５日 駿東地区教育研究集会 
  
８月６日 ＪＣ旗争奪中学校野球大会 御殿場夏まつり 

   教育⾧ 

野球大会では、御殿場・小山６校が出場しましたが、単独で出場したのは、
御殿場中と富士岡中の２校でした。 

    

８月７日 御殿場夏まつり 



 

 

 

 

  
８月８日 部⾧連絡会富士市教育施設視察 

 全日中相撲大会出場者市⾧表訪問 

   教育⾧ 

御殿場中学校１年生 岩田聖羅さん ３年生 横山悠貴さん 

    

８月１５日 部⾧連絡会 

  

８月１７日 定例教育委員会 

  

以上、教育⾧報告となります。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

議事  
   教育⾧ 

それでは、はじめに事務局から一言お願いします。 

 

   教育部⾧ 

暦の上では立秋を過ぎましたが、今日も日が照って暑く、熱中症に気を付
けましょうと広報でも案内をしており、まだまだ秋の気配を感じるには時間
がかかるのかなという状況かと思います。 

教育⾧からのお話にもありましたが、先週は久しぶりに行動制限がないお
盆でした。御殿場の夏祭り、歩行者天国も 8 月 6 日、7 日と行われて、非常
に多くの市民の方が参加され、若い方も多かったという印象でした。 

コロナ禍前の人数くらいまで、歩行者天国も賑わっていたのではないかと
いう担当部署からの報告もありました。 

そんな中でコロナの状況がなかなか落ち着かないということで、当市では
8 月の祝日と毎日曜日に救急医療センターの敷地内に、臨時の発熱外来を開
設し、発熱した方については、検査をして次の医療機関へという取り組みを
している状況です。既に二回実施しているところですが、受付開始後 1 時間
たらずで、その日の定員に達してしまうとの担当部局の報告があり、なかな
かコロナも落ち着かない状況かと思います。 

夏休みもそろそろ終わり、下半期もいろいろな事業に取り組んでいくわけ
ですが、改めて感染対策に一人一人が気を付けて、いろいろな事業を、でき
るかぎり実施できればと考えております。 

それでは本日の議案は３件でございます。慎重審議よろしくお願いしま
す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

   教育⾧ 

それでは、議事に入ります。 

 

御教報第１号  
令和３年度御殿場市一般会計決算（教育費）について 

    

   教育⾧ 

御教報第１号「令和３年度御殿場市一般会計決算（教育費）について」を議
題といたします。 

 

   教育部⾧ 

それでは、私から令和３年度御殿場市会計決算、教育費について報告いた
しますので、御教報第１号資料をご用意ください。 

 
令和３年度決算を振り返りますと、コロナ禍２年目を迎える中、引き続き、

感染防止対策を取り、その時々の感染状況を見ながら、ウィズコロナという
考えのもと、できる範囲で事業を実施したという年度でありました。 

 
それでは、資料の１ページをご覧ください。 
このページは、令和３年度、当市の一般会計歳出決算の概要となります。 
その中で、教育費は色塗りして抜粋し、記載しております。 
 
ページの中ほど、左側をご覧ください。 
黄色で囲ってある一般会計の歳出決算額は、全体で４１４億５，８００万

円、このうち１０款・教育費の決算額は４１億６，２００万円となり、前年度
と比べ１１億５，３００万円、率にして２１．７％の減額となりました。 

減額の主な要因は、前年度の朝日小学校と南中学校の大規模校舎改修工事
が終了したことなどによるものです。 

また、ページの中程から右側にかけて、１０款・教育費の決算額を項・目の
区分により色分けして取りまとめております。 

なお、詳細は、５ページ以降に教育費の該当箇所を決算書から抽出して掲
載しています。 

資料の６ページから１５ページまでが歳入となり、歳出は、１８ページの
１０款１項１目 教育委員会費から４１ページの６項１目 給食センター運
営費までとなります。最後の予備費は、教育部関連となっています。 

このうち、３０・３１ページの４項１目 幼稚園費のうち備考欄１の人件
費及び５の③会計年度任用職員人件費を除く各事業は健康福祉部の所管とな
ります。 

後ほど、ご確認ください。 



 

 

 

 

ここでは、教育部所管の主要事業についてご説明いたしますので、資料の
２ページ、３ページをお願いいたします。 

 
最初に学校教育課の事業です。 
番号１３８は、いじめや不登校の相談のために教育相談員やスクールソー

シャルワーカーの雇用に要した経費です。 
 
番号１３９は、外国人の児童生徒が円滑な学校生活が送れるよう日本語や

日常生活指導をする指導員３名の派遣に要した経費です。 
 
番号１４０は、学校教育充実のため、特別支援学級・情緒通級指導教室・こ

とばの教室・保健室・学校図書室補助者の雇用等に要した経費です。 
 
番号１４１は、通常の学級に通う支援の必要な子供の発見などに必要とな

る相談員の巡回に要した経費です。 
 
番号１４２は、通常の学級にいる発達障害児で、特に支援を必要とする子

供のため、支援員の派遣に要した経費です。 
 
番号１４３は、事務的業務を行う学年事務補助者の配置に要した経費です。 
 
番号１４４は、教職員の授業力や指導力の向上に取り組むため、教育指導

員の雇用等に要した経費です。 
 
番号１４５は、外国語の授業充実と国際理解教育の推進のため、外国人英

語指導者の配置に要した経費です。 
 
次に教育総務課の事業です。 
番号１４６は、朝日小学校と御殿場小学校の校舎改修に要した経費です。 
 
番号１４７と一つ飛んで１４９は、国のギガスクール構想に基づき小中学

校に整備したＩＣＴ機器の維持管理に要した経費です。 
 
番号１４８は、南中学校の校舎改修に要した経費です。 
 
番号１５０は、老朽化した西中学校の屋内運動場の改修に要した経費です。 
 
 
 



 

 

 

 

次に社会教育課の事業です。 
番号１５４は、新図書館及び郷土資料館の整備に伴う、基本計画・基本設

計、測量調査・造成設計等に要した経費です。 
 
番号１５５は、市民芸術祭事業の開催に要した経費です。 
 
最後に学校給食課の事業です。 
番号１５７は、令和元年１０月から開始した給食費４分の１助成に要した

経費です。 
 
番号１５８は、ＰＦＩ事業で運営している南学校給食センターの建設に係

る償還金等に要した経費です。 
 
番号１５９は、老朽化が進む西学校給食センターの大規模改修に当たり、

基本・実施設計に要した経費です。 
 
 以上、令和３年度御殿場市会計決算、教育費の報告といたします。 
 

   教育⾧ 

ただいま、御教報第１号について内容説明がなされましたが、本案につい
て質疑を求めます。 

 

   ⾧田委員 

 昨年の主要事業実績調書と今年のものを比較したところ、昨年あって今年
の実績調書にはないものが二つありました。 

公立幼稚園給食実施事業 幼稚園と保育所等との園児数の較差是正を図る
ため、公立幼稚園７園での週５回の給食を実施するために要した経費という
ことで２１，６９４，４００円。 
 新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う学校給食対応事業 新型コロナウ
イルス感染拡大防止のため、給食時に使用する消耗品、学校給食納入業者の
消耗品購入補助や学校給食会への補償に要した経費ということで１０，５６
８，４７１円。 

今年は主要事業として載せなかったのか、ほかの事業に組み込んでいるの
か、なくなったのかどうか、なくなったとすると、かなり大事な事業だと思
いますので経緯を教えていただきたいです。 

 
 
 
 



 

 

 

 

   学校給食課⾧ 

公立幼稚園給食実施事業の関係については、保育幼稚園課でやっている事
業になりますので、こちらでは詳細はわかりません。 

新型コロナウイルス感染拡大防止に伴う学校給食対応事業は今年度も引き
続きやっております。国の地方創生の補助金を活用しおこなっていますが、
金額が若干減ったため主要事業としては取扱いしませんでした。 

 

   ⾧田委員 

 令和 3 年度に公立幼稚園給食実施事業はやっているのでしょうか 

 

   教育部⾧ 

 幼稚園費については、主に職員の人件費関係は教育委員会になりますが、
それ以外は保育幼稚園課の扱いになります。事業自体については実施されて
おります。保育幼稚園課で令和３年度は主要事業としては捉えなかったので
はないかと思います。 

 

   ⾧田委員 

 去年の教育委員会の資料としては主要事業として載せてあるため、去年は
載っていて、今年は載せていないということであれば経緯を知りたいです。 

今すぐ知りたいというわけではないので、担当課が違うということであれ
ば確認をして教えていただきたいです。 

 

   教育部⾧ 

 確認をしまして、その載せていない経緯をまた改めて報告させていただき
ます。 

 

   ⾧田委員 

 教育委員としましては、幼稚園は所轄ですので、ぜひ続けて頂きたい事業
ですので、お願いします。 

 

   教育⾧ 

 確認をしていただいて次回報告ということでお願いします。 

 

   教育⾧ 

 ほかにご質疑ございますか。では、質疑・異議もないようですので、本案
を原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

 

（異議なし） 



 

 

 

 

   教育⾧ 

ご異議がありませんでしたので、御教報第１号「令和３年度御殿場市一般
会計決算（教育費）について」を原案どおり承認することに決しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

御教議第３８号  
令和４年度特別支援教育就学奨励費について 

    

   教育⾧ 

それでは、御教議第３８号「令和４年度特別支援教育就学奨励費について」
を議題といたします。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育⾧ 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課⾧ 

ただいま議題となりました、御教議第３８号につきまして、内容説明をい
たします。 

（内容説明） 

    

   教育⾧ 

 ただいま御教議第３８号につきまして内容説明がありました。本案につい
ての質疑を求めます。 

    

   教育⾧ 

 ご質疑ございますか。では、質疑・異議もないようですので、本案を原案
どおり承認することにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

   教育⾧ 

ご異議がありませんでしたので、御教議第３８号「令和４年度特別支援教
育就学奨励費について」を原案どおり承認することに決しました。 

  
  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

御教議第３９号  
令和４年度就学援助について 

    

   教育⾧ 

それでは、御教議第３９号「令和４年度就学援助について」を議題といたし
ます。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育⾧ 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課⾧ 

ただいま議題となりました、御教議第３９号につきまして、内容説明をい
たします。 

（内容説明） 

    

   教育⾧ 

 ただいま御教議第３９号につきまして内容説明がありました。本案につい
ての質疑を求めます。 

    

   教育⾧ 

 ご質疑ございますか。では、質疑・異議もないようですので、本案を原案
どおり承認することにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

   教育⾧ 

ご異議がありませんでしたので、御教議第３９号「令和４年度就学援助に
ついて」を原案どおり承認することに決しました。 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

その他・閉会  

    

   教育⾧ 

他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

    

   教育⾧ 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会８月定例会を閉
会といたします。 

   午後２時００分 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

会議録署名人  

    

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

    

    

    

    

    

 ４番委員   

    

    

    

    

    

    

 ５番委員   

 


